
N I EDERSCHR I F T

Die Sitzung setzte sich aus öffentlichen und nichtöffentlichen Tagesordnungspunkten
zusammen.

Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Niederschrift
sind.

Körperschaft: Stadt Arnis

Gremium: Stadtvertretung Arnis

Sitzung am: 05.07.2022

Sitzungsort: Arnis

Sitzungsbeginn: 19:00 Sitzungsende: 20:57

Genehmigt und wie folgt unterschrieben:

Vorsitzender:

(Jürgen Wollert)

Schriftführerin:

(Heike Matthiesen-Azozz)



TE I LNEHMERVERZE I CHN I S

Anwesend sind:

Sitzungsteilnehmer

Entschuldigt fehlen:

Sitzungsteilnehmer

Körperschaft: Stadt Arnis

Gremium: Stadtvertretung Arnis

Sitzung am: 05.07.2022

Herr Andreas Jaich
Herr Peter Kühn
Herr Mayc Nickel
Frau Gertje Rubin
Herr Jürgen Wollert Vorsitzender

Frau Heike Matthiesen-Azozz Schriftführerin

Herr Timm Adler
Herr Tim Bögel
Herr Hans-Joachim Schumacher



VERZE I CHN I S DER TAGESORDNUNGSPUNKTE

Körperschaft: Stadt Arnis

Gremium: Stadtvertretung Arnis

Sitzung am: 05.07.2022

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der
Beschlussfähigkeit

2. Änderungsanträge

3. Beschluss über die nichtöffentliche Beratung von einzelnen Tagesordnungspunkten

4. Eingaben und Anfragen

5. Mitteilungen des Vorsitzenden und Stand der Beschlüsse

6. Berichte über die Arbeit der Ausschüsse durch die Vorsitzenden oder deren Stellvertreter

7. Verwaltungsbericht des Bürgermeisters

8. Beschlussfassung über Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten Sitzung

9. Einwohnerfragestunde

10. Wahl, Ernennung und Vereidigung eines neuen Mitglieds des
Rechnungsprüfungsausschusses, sowie Wahl der Stellvertretung

11. Änderung der Parkgebühren aufgrund der Umsatzsteuerpflicht der Stadt Arnis ab
01.01.2023

12. Fähranleger Arnis: Abschluss eines Nutzungsvertrages

13. Genehmigung Über- und Außerplanmäßige Ausgaben für die Beseitigung der
Gefahrensituation in der Pappelallee

14. Unterstützung zur Realisierung einer Schwimmhalle, Diskussion

15. Verkehrsberuhigung in ganz Arnis, Diskussion eines Antrages

16. Verschiedenes



Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung, stellt die Ordnungsmäßigkeit der Einladung und die
Beschlussfähigkeit fest.

Der Bürgermeister Herr Jürgen Wollert beantragt, den TOP 12 ersatzlos zu streichen, da
eine Änderung des Vertrages vorgesehen ist.

Abstimmungsergebnis:

Keine nichtöffentliche Beratung einzelner Tagesordnungspunkte

Keine Eingaben und Anfragen

Körperschaft: Stadt Arnis

Gremium: Stadtvertretung Arnis

Sitzung am: 05.07.2022

Tagesordnungspunkt 1.

Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der
Beschlussfähigkeit

Tagesordnungspunkt 2.

Änderungsanträge

Gesetzliche Zahl der Gremienmitglieder: 8
Zahl der anwesenden Gremienmitglieder: 5
Davon stimmberechtigt: 5
Ja-Stimmen: 5
Nein-Stimmen: 0
Stimmenthaltungen: 0
Ungültige Stimmen: 0

Tagesordnungspunkt 3.

Beschluss über die nichtöffentliche Beratung von einzelnen Tagesordnungspunkten

Tagesordnungspunkt 4.

Eingaben und Anfragen



Siehe Anhang 1

Finanzausschuss:
Der Finanzausschuss hat ein neues bürgerliches Mitglied, Bo Hillebrand

Bauausschuss:
Die Brücke für Fußgänger an der Werft Eberhardt wird vorläufig abgebaut, damit ein
Stapellauf stattfinden kann.

Siehe Anhang 2

Keine Einwendungen gegen das Protokoll der letzten Sitzung

Keine Einwohnerfragen

Als neues Mitglied im Rechnungsprüfungsausschuss wird Frau Gertje Rubin vorgeschlagen.
Frau Rubin nimmt die Wahl an und wird vereidigt.
Sie übernimmt zudem auch den Vorsitz im Rechnungsprüfungsausschuss.

Tagesordnungspunkt 5.

Mitteilungen des Vorsitzenden und Stand der Beschlüsse

Tagesordnungspunkt 6.

Berichte über die Arbeit der Ausschüsse durch die Vorsitzenden oder deren
Stellvertreter

Tagesordnungspunkt 7.

Verwaltungsbericht des Bürgermeisters

Tagesordnungspunkt 8.

Beschlussfassung über Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten Sitzung

Tagesordnungspunkt 9.

Einwohnerfragestunde

Tagesordnungspunkt 10.

Wahl, Ernennung und Vereidigung eines neuen Mitglieds des
Rechnungsprüfungsausschusses, sowie Wahl der Stellvertretung



Abstimmungsergebnis:

Als weiteres Mitglied wird Herr Hans-Joachim Schumacher vorgeschlagen. Er hat seine
Bereitschaft und die Annahme der Wahl im Vorfeld schriftlich bekundet.

Abstimmungsergebnis:

Die Parkgebühren werden ab dem 01.01.2023 aufgrund der Umsatzsteuerpflicht geändert.

Beschlussvorschlag:
Variante 1: Die Parkgebühren werden um die gesetzliche Umsatzsteuer in Höhe von 19 %
erhöht

Abstimmungsergebnis:

Gesetzliche Zahl der Gremienmitglieder: 8
Zahl der anwesenden Gremienmitglieder: 5
Davon stimmberechtigt: 5
Ja-Stimmen: 4
Nein-Stimmen: 0
Stimmenthaltungen: 1
Ungültige Stimmen: 0

Gesetzliche Zahl der Gremienmitglieder: 8
Zahl der anwesenden Gremienmitglieder: 5
Davon stimmberechtigt: 5
Ja-Stimmen: 5
Nein-Stimmen: 0
Stimmenthaltungen: 0
Ungültige Stimmen: 0

Tagesordnungspunkt 11.

Änderung der Parkgebühren aufgrund der Umsatzsteuerpflicht der Stadt Arnis ab
01.01.2023
Vorlage: 2022/111

Zeitraum Gebühr derzeit Erhöhung auf …. Euro
1 Stunde 1,00 1,20
Tageskarte 5,00 6,00
Wochenkarte 20,00 24,00
Monatskarte 40,00 48,00
Jahreskarte 120,00 145,00

Gesetzliche Zahl der Gremienmitglieder: 8
Zahl der anwesenden Gremienmitglieder: 5
Davon stimmberechtigt: 5
Ja-Stimmen: 5
Nein-Stimmen: 0
Stimmenthaltungen: 0
Ungültige Stimmen: 0



TOP 12 wurde einstimmig gestrichen.

Die Anzahl der zu fällenden Bäume hängt davon ab, in wie vielen Bäumen sich Fledermäuse
oder Vögel eingenistet haben. Dieses wird im Vorfeld durch einen Sachverständigen geprüft.
Die entsprechenden Bäume werden nicht gefällt, jedoch die Baumkrone zurückgeschnitten.
Die anderen Bäume werden von oben nach abgebaut, so dass seine Gefährdung durch
Umstürzen verhindert wird.
Die Baumstumpen werden am Ende weggefräst. Hier ist noch zu diskutieren, ob einige
Stumpen stehen bleiben sollen.
Planungen, wie der Wanderweg anschließend gestaltet werden soll, können nicht vor Ende
der Maßnahmen gemacht werden.
Die Kosten für diese Maßnahmen sind nicht im Haushalt enthalten und müssen
entsprechend eingeplant werden.

Beschlussvorschlag:
Die Stadtvertretung Arnis beschließt die über- und außerplanmäßigen Haushaltsmittel für die
Beseitigung der Gefahrensituation bereit zu stellen.

Überplanmäßige Haushaltsmittel in Höhe von 60.000 € für die Baumfällung und
Außerplanmäßige Haushaltsmittel 3.000 € für die Ökologische Fällbegleitung

Der Bürgermeister wird ermächtigt, den Auftrag nach Genehmigung der Kosten und nach
Vorlage der schriftlichen Zustimmung der unteren Naturschutzbehörde, zu erteilen.

Abstimmungsergebnis:

Tagesordnungspunkt 12.

Fähranleger Arnis: Abschluss eines Nutzungsvertrages
Vorlage: 2022/112

Tagesordnungspunkt 13.

Genehmigung Über- und Außerplanmäßige Ausgaben für die Beseitigung der
Gefahrensituation in der Pappelallee
Vorlage: 2022/114

Gesetzliche Zahl der Gremienmitglieder: 8
Zahl der anwesenden Gremienmitglieder: 5
Davon stimmberechtigt: 5
Ja-Stimmen: 4
Nein-Stimmen: 0
Stimmenthaltungen: 1
Ungültige Stimmen: 0



Der Verein Schwimmhalle für Kappeln e.V. hat eine Machbarkeitsstudie zum Bau einer
Schwimmhalle vorgestellt. Die Finanzierung der Umsetzung wurde von der Stadtvertretung
Kappeln aufgrund der enormen Kosten abgelehnt.
Der Bürgermeister Jürgen Wollert schlägt gleichlautend mit einem Vorschlag in der
Stadtvertretersitzung in Kappeln vor, den Verein mit einer Spende in Höhe von 1,50 € pro
Einwohner ( = 450 € / Jahr) zu unterstützen. Dies soll helfen, durch eigene Personalstellen
Wege zur Realisierung und neue Betreibungskonzepte zu entwickeln.

Die Thematik wird positiv diskutiert.

Die Diskussion eines Verkehrsberuhigungskonzeptes für ganz Arnis konnte nicht diskutiert
werden, da der entsprechende Antrag nicht vorlag.
Vorgeschlagen wird unter anderem eine Einwohnerversammlung um sich dem Thema
nochmals anzunehmen. Der wichtige Aspekt der Entwidmung und damit der Beteiligung der
Anwohner an Unterhaltungskosten von Anliegerstraßen wird bei dem derzeitigen Beschluss
2022/056 vom 22.03.2022 zurzeit beim Rechtsamt hinterfragt.

Der B-Plan Schleiterrassen in Kappeln ist in der Stadtvertretung zur Stellungnahme
vorgelegt. Unter Verzicht auf einen formalen Beschluss wird die Stellungnahme der
Stadtvertreter per E-Mail abgefragt. Die Thematik “bezahlbarer Wohnraum zur
Dauervermietung” könnte dabei genannt werden.

Der Austausch älterer Glühlampen durch LED Birnen im Rathaus wird angeregt. Gleichzeitig
erfolgt bei den Straßenlaternen dann ein Austausch gegen LED Leuchten, wenn die jetzigen
Glühbirnen ausfallen

Schließung der Sitzung um 20:57 Uhr.

Tagesordnungspunkt 14.

Unterstützung zur Realisierung einer Schwimmhalle, Diskussion

Tagesordnungspunkt 15.

Verkehrsberuhigung in ganz Arnis, Diskussion eines Antrages

Tagesordnungspunkt 16.

Verschiedenes


